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//    Édito   //

J
e suis heureux de vous présenter au 
nom de mon équipe, de la majorité 
du Conseil Municipal et de tous les 
agents communaux, nos meilleurs 
vœux de santé et de bonheur pour 

vos familles, vos proches et amis.
Je souhaite que cette nouvelle année 2021 
accorde à chacun un peu plus de bonheur, de 
fraternité et de sérénité qu’en 2020.
Depuis le début de la pandémie de la COVID 19, 
vous avez fait preuve d’une grande solidarité 
envers notre communauté. Vos efforts méritent 
d’être mentionnés et reconnus. Cette épidémie 
nous a contraints à nous adapter et à annuler 
nos rencontres traditionnelles de fin d’année et 
de nouvel an.
Je vous présente ainsi le numéro 2 de votre 
bulletin municipal trimestriel.
Aujourd’hui encore, alors que le virus est tou-
jours présent, nous devons continuer à témoi-
gner de la bienveillance à la fois responsable 
et sécuritaire. Poursuivons nos efforts. Nous 
ne répèterons jamais assez l’importance de 
respecter partout et tout le temps, les règles 
sanitaires en vigueur pour la santé de toutes 
et tous. 
Dès le début du second confinement, les ac-
tions des équipes du CCAS se sont concen-
trées auprès de nos ainés pour les accompa-
gner dans leur quotidien.
320 courriers leur ont été acheminés en col-
laboration avec le CCAS, pour leur indiquer 
que nous avions mis en place une équipe 
de bénévoles en compagnie de la Vice-Pré-
sidente. Cette mobilisation a assuré la coordi-
nation entre les demandeurs et les bénévoles 
afin d’assurer les missions pour réaliser les 
courses de produits alimentaires ou pharma-
ceutiques en plus d’une présence télépho-
nique.
J’ai, en ce début d’année, une pensée toute 
particulière pour nos concitoyens les plus fra-
giles, les personnes souffrant de la maladie, 
de la solitude et les familles en difficultés. J’ai 
aussi une pensée pour les personnes qui ont 
rejoint des maisons de retraite et pour celles et 
ceux qui nous ont quittés.
Nous devons, malgré les aléas de la vie, qui 
ont touché certaines familles, continuer de tout 
mettre en œuvre pour des jours meilleurs.
Dès le lendemain des élections, je tiens à rap-

peler que nous avons freiné les projets immo-
biliers des grands ensembles, pour permette 
aux infrastructures de s’adapter et d’accueillir 
dans de bonnes conditions les nouveaux ha-
bitants et dans le respect de tous les Cancel-
liens.
Pour votre information, la procédure juridique 
de protestation concernant la campagne mu-
nicipale de 2020, qui avait été déposée au-
près du Tribunal d’Orléans par l’ancien Maire 
et sa liste, contre celle de M. Etesse et la nôtre 
a été jugée. Ils ont été déboutés de leurs de-
mandes. Même si nous n’avons pas l’habitu-
de d’être convoqués devant les tribunaux en 
ce qui nous concerne, la justice a  fait son tra-
vail, nous n’avions pas de doutes sur ce sujet.
Cela dit, nous continuerons d’exercer notre 
droit d’inventaire sur certains dossiers et juge-
rons de l’utilité de les présenter pour défendre 
les intérêts de la commune.
Nous abordons avec détermination 2021 
et restons mobilisés ainsi que l’équipe des 
agents municipaux pour vous aider, vous 
écouter et faire évoluer notre commune dans 
le sens que nous nous sommes fixé. Notre ob-
jectif est d’amener Chanceaux-sur-Choisille au 
niveau des capacités d’accueil et de services 
nécessaires afin de profiter d’une vie sereine et 
agréable, réclamée par tous.
Nous avons accueilli M. SCHWARTZ Président 
de la Métropole de Tours au mois d’octobre. Il 
est venu prendre la mesure de nos projets et 
a porté une attention particulière au projet du 
nouveau gymnase, la nouvelle destination du 
Prieuré et sur le futur ALSH dans le bâtiment 
de la grande ferme. Nous avons une richesse 
historique qui doit pleinement s’intégrer dans 
notre centre-ville et son futur aménagement.
Avec notre ténacité, nous rattraperons le retard 
hérité des années de passivité.
Je suis à votre disposition pour vos ques-
tions et pour les suggestions que vous sou-
haitez partager avec moi. Pour vous recevoir 
en fonction de nos dispositions respectives, il 
vous suffit de contacter mon secrétariat pour 
convenir d’un rendez-vous.
Recevez une fois encore mes meilleurs vœux 
de santé et de bonheur pour l’année 2021.
A très bientôt.

Gérard DAVIET, 
Maire de Chanceaux-sur-Choisille.

« Laissons
leur chance 
aux gestes
barrières »

Chères Cancelliennes,
chers Cancelliens, chers amis,
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//    Travaux   //

La société de charpente & couverture 
qui a remporté l’appel d’offre publique, 
consolide la charpente après avoir en-
levé toute la couverture. Les travaux se 
passent dans de bonnes conditions 
avec une météo qui est favorable à ce 
travail. Quelle satisfaction pour chacun 
de nous de pouvoir entreprendre enfin 
les travaux pour sauver notre église.
Ce bâtiment est une part importante du 
patrimoine historique de notre com-
mune.

L’ÉGLISE

La façade de l’école nécessi-
tait grandement un rafraichis-
sement global. Aujourd’hui, 
elle est repeinte. Nos bâti-
ments communaux néces-
sitent des entretiens impor-
tants qui attendent depuis de 
nombreuses années et cela 
se planifie. Nous avons dé-
cidé d’y remédier afin qu’ils 
puissent être pérennisés dans 
le temps. 

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE



4  I  ZOOM SUR CHANCEAUX-SUR-CHOISILLE

//    Travaux   //

Le PLU de notre commune avait été 
approuvé le 24 octobre 2013 par la 
majorité du Conseil Municipal. Un 
dossier complexe, volumineux sur 
lequel l’ancienne municipalité n’avait 
pas abordé dans le détail entre autre, 
l’emplacement n° 8, donnant sur le lo-
tissement de la Bourdillière dont l’objet 
était la création d’une voie d’accès. 
Ce projet avait pour but de relier la rue 
de la Bourdillière à la future opération 
immobilière qui sera réalisée à l’Ouest 
(zone 1AUh). 
Il était prévu que la commune expro-
prie sur une bande de un mètre de 
large les deux propriétaires jouxtant 
ce passage. Sujet non discuté en 
2013. Nous remercions les habitants 
du lotissement, que nous avons éga-

lement soutenus à quelques-uns, qui 
se sont manifestés en faisant part de 
leurs observations et de leurs refus du 
projet à l’ancien Maire en déposant 
une pétition sur le registre à cet effet 
en 2019. Nous n’osons pas imaginer 
un instant que le traffic des véhicules 
qui aurait emprunté cette voie donnant 
dans ce lotissement qui serait devenu 
à double sens avec un revêtement dé-
truit et avec toutes les nuisances qui 
les accompagnent. Aujourd’hui, et par 
délibération au Conseil Municipal du 
27 novembre 2020, ce chemin est 
conservé et préservé en voie douce 
(piéton – vélo) comme par le passé, 
pour relier la rue de la Bourdillière à la 
future opération immobilière de la ZAC 
Nord.

La voirie
Rue de la Mairie : la rénovation des réseaux des 
eaux usées et non potables pour les tranches 
1 & 2 jusqu’au 18 décembre 2020 a occasion-
né une modification du parcours de circulation 
et l’aménagement d’un grand parking pour les 
écoles et les commerçants (derrière la grande 
ferme) qui n’a rien couté à la commune.
Cette nécessité nous conforte sur l’urgence de 
créer des places de parking au centre-ville. Rien 
n’a été réfléchi en amont : il faut s’occuper des 
équipements et des aménagements structurels 
avant de construire dans tous les sens.

LE LOTISSEMENT DE LA BOURDILLIÈRE

La société NEXITY a déposé un permis de construire 
pour la démolition d’une maison individuelle et la 
construction d’un immeuble de 25 logements collec-
tifs Ce projet, par son implantation, ses dimensions, 
son parti architectural et le traitement paysager, était 
par conséquent de nature à porter atteinte à l’environ-
nement bâti et n’était pas conforme aux dispositions 
d’urbanisme actuellement en vigueur dans notre com-
mune. Ce permis de construire est refusé en date du 
26 novembre 2020 conformément à nos valeurs pour 
Chanceaux -sur-Choisille et le modèle de son habitat. 
Une opération avec un aménagement de plusieurs 
maisons individuelles pourrait être envisagée. Nous 
resterons très vigilants sur les demandes des promo-
teurs et comme nous l’avons dit pendant notre cam-
pagne, nous sommes garants auprès de tous d’une 
urbanisation maitrisée à la Cancellienne.

RUE DES GUESSIÈRES
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//    Travaux   //

LANGENNERIE : DIRECTION ROUTE DE MONNAIE
Nous avons supprimé le ralentisseur qui rendait la vie des riverains insupportable 
du fait des nuisances sonores et des vibrations aux passages des gros porteurs. 
Nous avons aménagé le sens de circulation qui est maintenant contraint par une 
chicane afin de ralentir le trafic tout en respectant la qualité de vie des habitants.

L’ALSH (périscolaire)
Restauration de la façade
Les travaux devraient se terminer vers le 22 janvier 2021. La façade de ce bâtiment 
aura bénéficié d’un « coup de jeune » dans son esprit d’origine et ne posera plus de 
problème de sécurité pour les personnes qui passeront à ses pieds.
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Le 11 novembre 2020
à Chanceaux- 
sur-Choisille
La mémoire de nos héros de la guerre de 
1914/1918 a été célébrée par une représenta-
tion d’élus emmenée par M. Le Maire, confor-
mément aux directives de Madame La Préfète. 
N’oublions jamais que des hommes et des 
femmes ont donné leur vie pour que la nôtre 
ait un sens dans la liberté, l’honneur et la mé-
moire que nous assurerons quoiqu’il en soit.

UN CONTE DE NOËL À CHANCEAUX- 
SUR-CHOISILLE DÉBUT DÉCEMBRE 
Nous étions tous malheureux de voir détruire le magnifique 
sapin au coin de l’ancienne pharmacie place de la Fuye. À 
l’époque le promoteur immobilier avait confié l’aménagement 
du futur rond-point à la charge de la commune : accord conclu 
avec l’ancien Maire. Le sapin était condamné depuis ce jour 
sans possibilité de retour. Tristesse totale.
Début décembre, nous avons mis en contact un particulier avec 
un professionnel (l’Entreprise de M. Sébastien Nicolleau à Ce-
relles) afin qu’il puisse trouver une solution pour se séparer de 
son immense sapin. Nous avons trouvé opportun de rendre 
justice au vieux sapin détruit grâce à l’intervention d’un profes-
sionnel et de son talent. Il a mis un peu (beaucoup en réalité) 
de sa magie dans cette entreprise et a conclu avec le particulier 
un accord commercial spécial Noël afin de lui enlever son sa-
pin et de le transporter dans notre centre-ville pour les fêtes de 
fin d’année. Le plus grand sapin de Noël que Chanceaux n’ait 
jamais reçu ! Une fin heureuse et solidaire grâce au concours 
de personnes dont l’humilité et l’efficacité ont permis cette ac-
tion dans l’esprit de Noël.

//    Vie municipale   //  

COLLECTE PAR LA BANQUE 
ALIMENTAIRE AVEC LE SOUTIEN DU 
CCAS DE CHANCEAUX-SUR-CHOISILLE
Reccord battu pour la collecte de produits de premières 
necessités au SUPER U de Chanceaux-sur-Choisille au 
bénéfice de la banque alimentaire. Reccord d’endurance 
battu aussi pour la plus motivée des équipes de béné-
voles : tous impliqués pour venir en aide à nos conci-
toyens les plus fragiles. Merci à M. Carvalho du SUPER U 
et ses équipes. Quel succès et que de rencontres, merci !
En photo une partie de la collecte : deux camions 
complets de livraison et un total de 782 kg de vivres 
et produits d’hygiène reçus grace à votre générosité. 
Merci à tous.
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//    Vie municipale   //  
//    En bref   //  
COMMUNICATION
MUNICIPALE :
LANGENNERIE AUSSI !
Il n’était pas normal que le tableau 
digital double face d’informations 
communales ne soit implanté qu’à 
l’entrée de Chanceaux-sur-Choisille 
et pas sur l’autre cœur de ville : 
Langennerie, soit mis de côté une 
fois encore. Nous avons décidé de 
dédoubler le panneau près du Super U 
à l’entrée de l’avenue de Langennerie.

TENNIS
ASCT de Chanceaux-sur-Choisille : 
service gagnant. Nous avons décidé de 
démolir le chalet en bois du Tennis et 
de leur fournir un local de stockage 
pour entreposer leur matériel.

NOUVEAU COMMERÇANT

Le centre de village se complète avec 
notre nouvelle fleuriste Villa Cancellis. 
Ce commerce de fleurs et décorations 
de proximité a ouvert ses portes en 
décembre pour proposer ses talents et 
ses créations : bienvenue et prospérité.

NOUVELLE ENTREPRISE

Sur la Z A de la Duquerie : LOC OFFICE
Bienvenue  aussi à ce centre d’affaire 
moderne de location de bureaux avec 
services de 12 à 35 m2 : à destination 
d’indépendants et particuliers. Accueil 
en présentiel et fourniture de toutes les 
aides en bureautique. Conciergerie et 
domiciliation d’entreprise entre autres... 
Bon développement !

ANIMAUX ERRANTS

Nous remarquons que le nombre de chats est en 
constante augmentation. Nous aimons les animaux 
jusqu’à ce qu’il soit déraisonnable de continuer de se 
comporter avec eux comme aujourd’hui. Donner de la 
nourriture aux chats qui ne sont ni vaccinés ni soignés 
ni stérilisés conduit à des situations compliquées et 
insupportables pour beaucoup de personnes. Nous ne 
répondrons plus aux propriétaires irresponsables à la fois 
de la vie et de la santé de ces bêtes et pour l’ensemble 
de la communauté : dernièrement nous avons dépensé 
1200 € pour traiter et soigner 5 chats, ce n’est plus 
possible. Prenez vos responsabilités.
Pour rappel : il est interdit de laisser divaguer son 
animal sur la voie publique
Le propriétaire d’un animal est responsable des troubles 
et nuisances que son animal de compagnie peut causer 
à la communauté.
Le propriétaire d’un l’animal de compagnie est dans 
l’obligation de le surveiller, de le tenir en laisse, de 
s’assurer qu’il n’occasionne aucune gêne dans son envi-
ronnement et de nettoyer et enlever ses déjections.

Merci à tous. Joyeux Noël

Réception en fin d’année 2020 de la camionnette allouée par Tours Métropole suite à nos 
demandes de matériels (mentionné dans le Zoom n°1). Une aide précieuse de par son 
gabarit : très peu large elle se faufile dans tous les petits chemins de notre commune.

LES COLIS 
DE FIN D’ANNÉE
Le succès de l’opération 
de distribution du 17 et 
18 décembre en remplacement 
du repas de fin d’année a été 
une récompense pour nous tous. 
Un colis de Noel qualitatif : nous 
voulions vous accorder encore 
plus d’attentions au moment de 
cette période de partage.

DATES DE PASSAGE
DE LA BALAYEUSE
Merci de bien vouloir retirer vos 
véhicules des trottoirs aux dates 
ci-dessous afin que la balayeuse 
puisse nettoyer correctement la 
chaussée dans ses tournées à 
travers la commune.
Les dates de passage sont :
Jeudi 14 janvier 2021
Jeudi 11 février 2021
Jeudi 11 mars 2021

RAMASSAGE
DES POUBELLES
Une fois la benne de ramassage 
des ordures ménagères et du tri 
sélectif passée, merci de veiller à 
ne pas laisser vos poubelles sur 
la voie publique.
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//    Vie municipale   //  

COLIS FIN D’ANNÉE

La fibre est arrivée
Depuis le 3 décembre 2020 Val de Loire 
Fibre s’est vu confier la mission de déploie-
ment du réseau. Pour connaitre si vous êtes 
éligible et les différents opérateurs, consulter 
le site internet : www.valdeloirefibre.fr

Local 
de la Police
Municipale
Les travaux d’aménagement du local 
sont en finalisation rue de la grande 
ferme sur la place de notre ville. Pra-
ticité et confort pour notre futur agent 
de Police Municipal qui travaillera 
en binôme avec son homologue de 
Notre-Dame-d’Oé.

TOURS MÉTROPOLE
VAL DE LOIRE
Nous avons été heureux de recevoir M. Wilfried 
Schwartz élu à la tête de Tours Métropole Val 
de Loire le 17 juillet dernier, il est le plus jeune 
président des Métropoles en France. M. Daviet 
l’a accueilli afin d’échanger sur nos projets et 
de solliciter son adhésion : nouveau gymnase, 
transformation du Prieuré en bibliothèque et 
salle polyvalente, construction d’une ALSH en 
transformant la Grande Ferme avec extension. 
Mr Schwartz a manifesté un point de vue très 
positif et objectif sur nos objectifs

570
colis de produits frais et 
de fêtes ont été distribué 

sur deux jours.
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Ces deux phases de confinement de la COVID 19 font terriblement souffrir notre tissu associatif, c’est pourquoi
M. le Maire a décidé pour 2021 d’apporter une aide financière exceptionnelle majoritairement axée sur le fonctionnement
en diminuant les investissements pour 2021. Nous avons voulu laisser dans ce numéro une place prépondérante
à nos associations sportives, culturelles et écoles. Comme suit.
Les textes ont été fournis par les associations avant les nouvelles règles gourvernementales contre la pandémie du Covid-19.

Aider les familles en répondant à toute 
question qui concerne l’intérêt des élèves 
scolarisés dans les écoles de la commune 
ou résidant à Chanceaux-sur-Choisille et 
scolarisés dans le secondaire (de l’ensei-
gnement public)

 Défendre les intérêts des parents 
d’élèves lors des conseils de l’école ma-
ternelle et de l’école élémentaire de Chan-
ceaux-sur-Choisille, ainsi qu’au collège 
Ronsard.

 Consolider les relations entre parents et 
enseignants, parents et personnel munici-
pal afin d’assurer une bonne qualité de vie 
des enfants au sein de l’école,

 Informer les parents sur les décisions 
ou délibérations des diverses instances 
compétentes de l’Education Nationale et/
ou de la mairie.
Depuis sa création, l’association a pu 
échanger de façon plus constructive avec 
la mairie et a permis notamment la prise 
en compte d’un grand nombre de vos de-
mandes concernant l’accueil de loisirs : 
assouplissement du règlement, accepta-
tion des CESU. Nous avons également pu 
agir au sein de la cantine pour favoriser 
l’augmentation des quantités, la mise en 
place d’un plat de substitution, les circuits 
courts, l’amélioration de l’environnement 
sonore de la cantine jugé trop bruyant par 
les écoliers et le personnel enseignant. 

Également, l’APECC lutte contre le harcèle-
ment scolaire et essaie de mettre en place 
l’aide nécessaire aux élèves et aux parents 
qui sont dans le besoin. Enfin, l’APECC, 
aidée de l’école et de la mairie, a recueilli 
et répondu à toutes vos questions relatives 
au confinement et déconfinement pour que 
la scolarité de vos enfants se déroule le 
plus sereinement possible en cette période 
difficile. 
Pour l’année 2021, nous continuerons 
à défendre l’intérêt des enfants et des fa-
milles et à partager de façon transparente 
toutes les informations utiles aux élèves et 
à leurs parents.
Nous nous engageons à vous consulter 
avant chaque conseil d’école afin de re-

cueillir vos remarques et questions et à 
vous tenir informés des réponses qui nous 
sont faites.
Vous voulez faire partie de l’aventure de 
l’APECC soit pour obtenir des informations 
sur l’environnement scolaire de votre/vos 
enfant(s) et/ou participer activement à la 
vie de l’association ?

Alors, n’hésitez pas à rejoindre notre équipe 
accueillante et conviviale en nous contactant 
par  mail : 
parents.elus.chanceaux@gmail.com; 
sur le groupe facebook® : Association 
des Parents d’élèves de Chanceaux-sur-
Choisille ;  par tél. au 06 46 48 84 50 ou 
en vous adressant directement à nous à 
l’école (cf. photo du bureau APECC).

//   La vie associative cancellienne   //  

L’APECC

ATELIER D’EXPRESSIONS ARTISTIQUES DE CHANCEAUX-SUR-CHOISILLE

L’AEAC, en raison des conditions sanitaires, a dû fermer le 
16 mars mais n’a pas interrompu son activité : les peintres ont 
continué à créer et l’ouverture d’une galerie virtuelle nous a per-
mis d’échanger autour des différentes oeuvres; 117 tableaux 
ont vu le jour au cours du 1er confinement. Le 15 septembre, 
l’ouverture de l’atelier fut l’occasion de nous retrouver avec plai-
sir, par alternance, en mini-groupes de travail, avec toutes les 
précautions sanitaires préconisées jusqu’au 29 octobre, date 
du 2e confinement. Une deuxième galerie est ouverte... Nous 
avons dû, bien sûr, annuler  tous nos projets immédiats, no-
tamment la Conférence sur Toulouse-Lautrec , prévue le 15 no-
vembre 2020. Malgré toutes les incertitudes, nous œuvrons à 
l’organisation du Salon des Arts 2021.
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À l’instar de nombreuses associations nos 
activités se sont brutalement arrêtées à la 
fin de l’hiver dernier. Déçus de ne pas avoir 
pu organiser de fête des écoles cette année, 
ce n’est qu’à la rentrée de septembre avec 
la marche gourmande que nous avons pu 
renouer avec la joie de se retrouver autour 
du thème des Abeilles. Notre assemblée 
générale du 8 octobre nous a permis de 
remercier tous les parents, élus et amis qui 
ont œuvré pour le projet associatif. Mal-
gré les difficultés rencontrées cette année, 
c’est avec beaucoup de joie que l’amicale 
laïque a pu verser 2021€ aux coopératives 
des écoles.

Nos statuts ont également été revus et 
enfin le bureau de l’association renouve-
lé.
De gauche à droite :
Cédric JOUBERT (Élu pour 2 ans), Papa 
de Sarah GS – Vice Trésorier
Coralie BOUJU (Élue pour 1 an), Maman 
d’Agathe GS – Vice-Secrétaire
Ludovic TRONCY (Élu pour 2 ans), Papa 
de Noémie CE1 – Trésorier
Sophie LALANDE (Élue pour 1 an), Ma-
man d’Alexan CE1 et d’Auxence CM2
– Vice-Présidente
Nicolas PROUST (Élu pour 2 ans), Papa 
de Maxime CP et Justine CM1 – Président
Rémy BEAUPERE (Élu pour 2 ans), Papa 
de d’Anaïs CM1 - Secrétaire
Camille GILLET (Élue pour 1 an), Maman 
de Nathan PS – Vice-Secrétaire
Cécilia CUVIER (Élue pour 1 an), Maman 

de Théo PS – Vice-Trésorière
Benoît, Charlyne et Vanessa ont tiré leur 
révérence après tout ce temps mis au profit 
de l’association. Un grand MERCI à eux, 
nous leur devons beaucoup quant à l’es-
sor pris par l’ALE ces dernières années.
Et maintenant ?
Dans un contexte toujours incertain nous 
sommes incités à faire preuve de respon-
sabilité en limitant les rassemblements et 
en garantissant le respect des gestes bar-
rières. Nous avons donc avec regrets déci-
dé d’annuler la bourse aux jouets qui de-
vait se tenir début novembre. Néanmoins, 
nous avons reconduit la vente de sapins 
et de chocolats pour Noël, une réussite 

totale grâce aux nombreuses commandes 
passées pour préparer comme il se doit 
les fêtes de fin d’année. Nous entamerons 
l’année 2021 avec l’espoir de pouvoir 
nous retrouver autour de la traditionnelle 
soirée repas-jeux, d’une chasse aux tré-
sors au printemps, peut-être une revanche 
sur la bourse aux jouets
et le meilleur pour la fin la fête des écoles. 
Et même si le contexte sanitaire nous 
oblige à repenser nos activités, avec votre 
aide, nous sommes certains d’arriver à 
trouver des solutions.
Pour nous joindre : 
ale.chanceaux@gmail.com 
Tél. 06 15 92 21 50

//   La vie associative cancellienne   //  
L’AMICALE LAIQUE DE CHANCEAUX-SUR-CHOISILLE

Le bureau de l’Amicale laïque : Camille, Cécilia, Coralie, Sophie, Cédric, Ludovic, Nicolas et Rémy

LE THÉÂTRE DE L’ESCAPADE
Le théâtre de l’escapade se trouve, comme beaucoup d’as-
sociations culturelles en France, dans une situation d’attente, 
malgré une timide reprise en septembre, nous avons été de 
nouveau contraints à l’arrêt dès la mise en place du second 
confinement, seule la reprise des ateliers enfants est de nou-
veau autorisé depuis le 15 décembre en respectant scrupuleu-
sement le protocole sanitaire en vigueur. Les adultes devront 
patienter jusqu’au 20 janvier prochain pour répéter les nou-
veaux spectacles. Nos représentations prévues en 2020 ont 
toutes été annulées, et le retard pris sur les projets en cours 
nous obligera même à décaler dans le temps des représen-

tations pourtant actées dans le calendrier. Economiquement, 
notre association a été soutenue par notre banque conscient 
de l’arrêt total de nos activités. Malgré tout, nous restons po-
sitifs et nous avons bien évidemment une pensée pour ceux 
qui ont été affectés par ce virus. Si tout revient à la normale, 
nous espérons néanmoins présenter courant mars 2021, du 
café-théâtre sur Chanceaux et les spectacles  des ateliers en-
fants en juin salle des loisirs. L’avenir nous le dira...

 Renseignements : Frederic DARBON 0686247613 et theatresk-
pade@gmail.com
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CLUB DE TIR À L’ARC DE CHANCEAUX-SUR-CHOISILLE

//   La vie associative cancellienne   //  

La saison 2019-2020 restera dans toutes 
les mémoires, non pas par la qualité des 
séances d’entraînement, ni par l’excellence 
des résultats obtenus lors des quelques 
concours organisés mais plutôt par les 
mesures de confinement et les annulations 
des séances des pratiques sportives puis 
par la reprise des activités au printemps 
avec toutes les contraintes imposées : dis-
tanciation physique, gestes barrières, la-
vage des mains, désinfection du matériel, 
réservation obligatoire des créneaux de 
tir sur internet, limitation à 10 personnes 
maximum. 
Le club disposant d’un terrain de tir en ex-
térieur, les entraînements ont pu reprendre 
progressivement dès la sortie du confine-
ment, ce qui n’aurait pas pu être réalisé en 
salle. 
Une vingtaine d’archers ont donc pu venir 
s’entraîner tout en respectant les règles de 
sécurité formalisées par le club en se ba-
sant sur les recommandations de la FFTA, 
de l’Ufolep et de la DDCS (Direction Dé-
partementale de la Cohésion Sociale) et 
de son pôle Jeunesse, Sports et Vie As-
sociative. Même si certains points diffèrent 
d’une instance à l’autre : notamment sur 
le port du masque plus contraignant en 
Ufolep qu’en FFTA, les deux textes publiés 
par le TAC37 (le premier dès la reprise en 
fin de confinement en extérieur, puis le 
second dès l’autorisation de la reprise en 
salle début septembre) permettent la pra-
tique de notre sport en toute sécurité.
À cause de la Covid-19, peu d’évènements 
à signaler au sein du club. Seule la fête de 
la Saint Sébastien a pu avoir lieu le 25 jan-
vier 2020. Les autres manifestations pré-
vues (le stage judo courant avril, la fête du 
club fin juin, le stage d’été multisports et 
surtout notre concours Ufolep du 29 mars 
ont dû être annulées. Les carports financés 
par le club pour remplacer les stores du 
bungalow n’ont pu être installés.
À la reprise des inscriptions, début sep-
tembre, nous déplorons la perte de 20 li-
cencié(e)s par rapport à la saison précé-
dente. Raisons de ces défections : lourdeur 
des mesures anti Covid-19 et manque de 
compétitions ; nous comptons, malgré 
tout, l’arrivée de 8 nouveaux inscrits dont 
6 débutants (4 jeunes et 2 adultes) bénéfi-
ciaires des cours d’initiation du mardi soir. 
Suite à notre Assemblée Générale du 
16 octobre, nous accueillons Mme Lau-

rence Hillion au sein de notre bureau en 
qualité de Trésorière. Ancienne archère au 
club durant deux saisons, elle nous revient 
pour succéder à M. Alain Bouttier qui sou-
haitait passer la main.
Depuis le 28 novembre, la pratique du tir 
à l’arc est à nouveau autorisée mais uni-
quement en extérieur pour les personnes 
mineures et majeures. Vivement le 15 dé-
cembre, date à laquelle, si les conditions 
sanitaires le permettent, nous pourrons ac-
cueillir nos archers mineurs en salle. Les 
adultes devront patienter jusqu’au 20 jan-
vier pour profiter de nos installations en 
intérieur.
Je tiens à remercier tous les bénévoles du 
TAC37 qui œuvrent sans compter afin de 
permettre au club d’assurer sa mission de 
découverte du tir à l’arc ainsi que l’accueil 
et l’encadrement des pratiquants confir-
més.

Dates à retenir :
 Saint-Sébastien samedi 16 janvier 

2021
 Concours extérieur Ufolep dimanche 

28 mars 2021
En conclusion, le virus de la Covid-19 cir-
cule toujours et il est impératif que, col-
lectivement nous restions vigilants. Prenez 
soin de vous et de vos proches. À bientôt 
sur les pas de tir.
Amicalement.

M. Jean-Gilles SUTEAU  Président TAC37

8
nouveaux inscrits
dont 6 débutants

(4 jeunes
et 2 adultes).
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Pour cette nouvelle saison ten-
nistique, le club de tennis de 
Chanceaux a mis à l’honneur 
les jeunes en mettant en place 
des tournois Choubidous (ni-
veaux violet, vert, orange et 
rouge) ainsi que différentes 
animations et stages qui ont 
été proposés par nos ensei-
gnants.
Les adultes n’ont cependant 
pas été oubliés. Des séances 
physiques ont été ainsi pro-
posées aux licenciés avant 
même la reprise des cours 
(dès le lundi 7 septembre) et 
ce durant tout le mois de sep-
tembre afin de se préparer au 
mieux pour la reprise.
Des rencontres inter-clubs 
seront également organisées 
avant les championnats par 
équipes d’hiver et de prin-
temps.
Enfin, un tournoi Multi-chances 
(TMC) et un tournoi Open sont 
également prévus.
Par ailleurs, le club continue 
de proposer son service de 
cordage grâce à son parte-
naire Sporteam. Il vous suffit 
de laisser votre raquette à l’en-
seignant lors de votre cours et 

vous la récupérez la semaine 
suivante avec son cordage 
neuf.
Le tennis-rebond continue 
d’être proposé aux seniors 
désireux de pratiquer cette 
activité sportive permettant 
de travailler les réflexes, la 
concentration et l’endurance 
tout en procurant un plaisir 
permanent en toute sécurité et 
sans esprit de compétition.
Le tennis-loisir en double sera 
également toujours proposé 
aux « jeunes » de 65 à 75 ans.
En ce contexte sanitaire si 
particulier en ce moment, 
des séances physiques par 
visio-conférence sont propo-
sées aux licenciés (jeunes 
et adultes) afin de maintenir 
le lien tout en faisant un peu 
d’exercice.

Retrouvez plus d’informations et 
le détail du calendrier pour la 
saison 2020-2021: 
Facebook: astennis.chanceaux
Site internet: https://ascten-
nis37.wixsite.com/asct
Contact: Wilfrid DODIN 
06.27.24.55.23 // ascten-
nis37@gmail.com

CLUB DE FOOTBALL 
DE CHANCEAUX-SUR-CHOISILLE

ASCT SAISON 2020-2021 :
DES NOUVEAUTÉS À L’HORIZON

//   La vie associative cancellienne   //  

En cette fin d’année 2020 je ne 
vais pas être original en par-
lant, comme pour toutes les 
associations, d’un début de 
saison contrarié. Baisse des 
licenciés de 15 %, annula-
tions de festivités et du tournoi 
national U15, interruption de 
toutes les activités : l’année 
2020 restera malheureuse-
ment inoubliable.
Cependant l’essentiel reste la 
santé de chacun et la section 
Foot met tout en œuvre pour 
que les licenciés puissent pra-
tiquer leur sport favori dans 
les meilleures conditions sa-
nitaires possibles. Pour opti-
miser les protocoles édictés 
par la Fédération Française de 
Football, un référent COVID a 
été nommé pour coordonner 
et suivre la mise en place de 
ceux-ci. Mais face aux diffi-
cultés actuelles et tout en res-
pectant les mesures sanitaires 
strictes, le club n’est pas resté 
inactif pour autant :

 Les réseaux sociaux, tou-
jours aussi dynamiques, ont 
continué à entretenir un lien 
avec les adhérents et sympa-
thisants en mettant en ligne 
différents « posts » (vidéos, 
interviews, …).

 Après avoir validé l’orga-
nisation du tournoi U15 pour 

2021, les membres de la 
commission se sont attelés au 
travail (création de l’affiche, 
invitations, …).

 Avec l’aide des employés 
communaux nous avons éga-
lement pu installer de nou-
veaux abris de touche.

 Suite à un long travail pré-
paratoire nous avons finalisé 
notre projet club. Celui-ci va 
nous permettre de déterminer 
les priorités pour progresser et 
ainsi nous projeter sur l’avenir
En dépit du climat anxiogène 
la section foot compte ainsi 
bien continuer à remplir son 
rôle de lien social. Dirigeants 
et bénévoles continuent à 
œuvrer et s’investissent pour le 
permettre.
Espérons maintenant que l’on 
puisse voir régulièrement des 
images de joie (voir photo) sur 
les terrains et souhaitons que 
l’année 2021 soit un nouveau 
départ
Personnes à contacter
P. FOUGERON, président : 
06 77 09 42 56 
(p.fougeron@laposte.net)
J. COUE, secrétaire : 
02 47 55 12 41 
(528289@lcfoot.fr)
C. REAU, responsable technique 
07 77 84 15 49
Et vous pouvez nous retrouvez 
sur Facebook, Instagram et 
Footéo
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SECTION JUDO-JUJITSU-TAÏSO

//   La vie associative cancellienne   //  

Le Judo est un sport pour tous qui procure 
un véritable équilibre. Activité de détente et 
de plaisir, le Judo est une discipline ba-
sée sur l’échange et la progression. L’ap-
prentissage se fait de manière progressive 
en fonction des aptitudes de l’individu, 
ce qui permet à chacun d’évoluer à son 
rythme. Le Club propose des cours pour 
tous les âges et tous les niveaux : dès 
4-5 ans, l’éveil Judo, pédagogie adaptée 
qui permet le développement physique et 
intellectuel des très jeunes pratiquants. 
L’éveil-judo est délibérément construit, 
autour de l’intérêt de l’enfant, pour faciliter 
ses futurs apprentissages du judo et des 
activités sportives et artistiques en général. 
Initiation au judo à partir de 6 ans, judo de 
compétition pour les plus de 12 ans, judo 
loisir pour adolescents et adultes. Le Judo 
véhicule des valeurs fondamentales qui 
s’imbriquent les unes dans les autres pour 
édifier une formation morale. Le respect de 
ce code est la condition première, la base 
de la pratique du Judo. Le Jujitsu est une 
méthode de défense fondée sur le contrôle 
de soi et de l’adversaire. La pratique de 
la self-défense permet aux adolescents et 
adultes d’améliorer leur condition physique 
et de développer leurs aptitudes à répondre 
à toute agression. Le Taïso (entretien de 
son corps) améliore le potentiel physique 
des adolescents et adultes par des exer-
cices de renforcement musculaire, d’as-
souplissements et d’étirements. Nouvelle-
ment créé, le Taïso Santé, ouvert depuis 
septembre 2020, programme d’activités 
varié adapté aux seniors et aux personnes 
atteintes de maladies chroniques (can-
cérologie, diabète, obésité, insuffisances 
respiratoires et sclérose en plaques). Cette 
pratique, proposée les jeudis de 16 h à 
17  h au dojo de Chanceaux, a pour but de 

maintenir ou d’améliorer le bien-être des 
personnes, elle peut aussi accompagner 
un parcours de soin. Les séances se font 
de manière progressive en fonction des 
capacités de chacun. 
Malgré la pandémie, la section judo avec 
sa fédération a su adapter un protocole 
sanitaire pour continuer d’accueillir ses 
adhérents dans de bonnes conditions et 
maintenir son traditionnel interclub où 250 
petits judokas ont pu renouer avec leur 
sport. Fin octobre, Auriane Cellier devient 
la 119e ceinture noire du club cancellien. 
Belle revanche sur la vie, pour cette jeune 
fille de 17 ans atteinte d’albinisme, per-
sévérante, toujours bien entourée, intégrée 
au club avec son label « Sport et Handicap 
37 » pour les déficiences auditives et vi-
suelles, mentales et/ou psychiques.
Grand virage pour le club avec le départ en 
retraite sportive de son enseignante pion-
nière Mme Corine Basmaison, professeur 
de judo de septembre 1980 à août 2020. 
Devenue haut gradé, 6e dan en 2009, Co-
rine arbitre continental, a porté son club 
au plus haut niveau pendant 40 années, 

formant plus de 100 ceintures noires, une 
multitude d’arbitres et commissaires spor-
tifs, avec toujours un seul objectif : faire 
vivre le judo au plus grand nombre. Elle 
a donné le relais à Mme Alison Chereau, 
son élève devenue collègue depuis 3 ans.
Le club cancellien va fêter son 40e an-
niversaire. Pérenniser une ambiance 
conviviale, améliorer la condition phy-
sique ou tout simplement garder la forme 
pour le plus grand nombre, c’est l’objectif 
des dirigeants avec un enseignement de 
qualité dirigé par Alison Chereau 3e Dan, 
professeur diplômée, assistée de Natha-
lie Chereau 4e Dan et Présidente et Corine 
Basmaison 6e dan. 
Tous les résultats des judokas, les photos 
des animations sont disponibles sur la page 
Facebook : www.facebook.com/judochanceaux/ 
Informations essentielles du club :  
club.sportsregions.fr/aschanceauxjudo
Présidente : Nathalie Chereau
Tél. 06.21.86.78.49 Travail 02.47.52.30.05 
(tous les matins du lundi au samedi)
natjudo37@gmail.com
Professeur : Mme Chereau Alison
chereau.alison@hotmail.fr Tél. 06.13.99.43.47
Haut gradé : Mme Basmaison Corine
cocosensei37@gmail.com Tél. 06 03 01 74 48

Corine Basmaison, arbitre continental, lors de la finale des Championnats de France 2015

Auriane Cellier 119e ceinture noire cancellienne Les premiers adhérents du cours taïso santé
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CLUB DE GYM DE CHANCEAUX-SUR-CHOISILLE

ASSOCIATION DE SCRAP DE CHANCEAUX-SUR-CHOISILLE 

//   La vie associative cancellienne   //  

Après une saison sportive 2020 interrom-
pue par la crise sanitaire, l’AS Chanceaux 
Gymnastique a de nombreux projets pour 
2021. 
Tout d’abord, le club fêtera son anniver-
saire, quarante ans que les sections fitness 
et gymnastique accueillent toute la famille. 
Les enfants découvrent leur équilibre dès 
3 ans lors des cours éveils, ils peuvent 
monter sur la poutre, les barres, ils ap-
prennent la maîtrise de leur corps. 
Ensuite à 4 ans, seules les filles rejoignent 
des équipes de gymnastique artistique. 
La salle ne nous permettant malheureu-
sement pas d’accueillir les agrès garçons 
(six contre quatre chez les filles), nous les 
redirigeons vers le club de Tours-nord. Les 
filles participent à des compétitions deux à 
quatre fois par an. Elles peuvent, si elles le 
souhaitent, opter pour du loisir (à 12 ans), 
elles sont alors dispensées de compétition 
mais pas de sensation. 
Le soir nous accueillons surtout les ma-
mans, parfois les papas que nous en-
courageons à venir tester nos cours. 
Plus que les parents, toute personne de 
plus de 14 ans peut pratiquer le fitness à 
Chanceaux (yoga, zumba, crossfit, etc). 
Puisqu’il est important de faire de l’exer-

cice à tout âge, les seniors ont leur propre 
cours d’étirement et mobilité le mercredi 
matin.  
Le confinement a rappelé à tout un chacun 
qu’il est important de prendre soin de soi, 
des autres et cela passe par s’accorder du 
temps pour une activité physique. 
La mairie soutient le sport et les asso-
ciations de la commune en participant 
chaque année à l’achat de matériel. Nous 
remercions particulièrement le nouveau 
maire qui, dans l’urgence, a financé une 
bâche de protection du praticable de gym-
nastique permettant de poursuivre les en-

traînements en respectant les règles sani-
taires. 
Enfin, nous espérons nous réunir au moins 
deux fois cette année pour le gala qui de-
vra être grandiose pour nos quarante ans 
et pour un loto le 26 novembre 2021. 
Encore une fois nous vous attendons en 
famille à ces évènements. 

Nous sommes disponibles pour des informa-
tions par mail : gym.chanceaux@gmail.com 
ou sur facebook : Gymnastique Chanceaux. 
Nous espérons vous voir nombreux pour 
cette année 2021. 

Toute l’équipe de « t’as vu mon Scrap » est heureuse 
de vous souhaiter une bonne année 2021, qu’elle 
soit pleine de beaux projets et que cette année 2020 
avec la pandémie covid-19 s’éloigne grâce au res-
pect des gestes barrières. Nous attendons avec im-
patience de nous retrouver autour de nos thèmes 
favoris, cartes, albums, patouille et aquarelle.
Cette année nous avons particulièrement une pen-
sée pour toutes les petites entreprises et auto en-
trepreneurs qui n’ont pas pu exercer leur métier et 
notamment lors de ces fêtes de fin d’année. Nous 
voulons par ce paragraphe mettre en lumière deux 
auto-entrepreneuses dans le monde du scrap et 
loisirs créatifs : Marianne Quadpeerds (Avoine) 
qui nous enchante avec ces céramiques (facebook 
bleu cactus, marianne) et Magali Nineuil (Monnaie) 
créative dans le domaine de la couture (facebook 
Fée par Mag). Elles se sont d’ailleurs réunies pour 
nous concocter des box créatives depuis ce Noël.

Pour nous contactez : 
Présidente Christine BERENGUER : 06 82 62 70 21
Email : assotvms@gmail.com
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//    La vie de la commune et de ses habitants   //

Toutes nos meilleures
attentions  aux nouvelles
petites cancelliennes et
petits cancelliens qui ont vu
le jour en 2020

SERVANT FOUASSON Alexandre 
03/01/2020
COLAS Romain 08/01/2020
CLAUDE Abbygaëlle 18/01/2020
SUCHAUD Lévana 28/01/2020
CORBEAU Lenzo 14/02/2020
POIVERT Elya 25/02/2020
GILLET Emma 06/03/2020
LAMBERT Charlie 04/04/2020
CONIER Éden 24/05/2020
PERON Mathéo 20/06/2020
BULIN Claire 22/06/2020
BOUTON Rose 02/07/2020
BOUTON Hanaé 02/07/2020
LEPENNETIER Marceau 07/07/2020
VIGNON Simon 21/07/2020
DUBOIS Hugo 27/07/2020
MEIGNANT Marin 29/07/2020
PERIER BILLET Eryn 18/08/2020
AUBARD Maximes 25/08/2020
BOULANGÉ LE SOLLIEC
Logan 13/09/2020
BOZEC Krystyna 11/10/2020
MEDJAHED Mohamed-Salim 19/11/2020

Tous nos vœux de bonheur
et de longévité aux mariés
de 2020
BACHELARD Julien et SAMANA Marion 
06/06/2020
DERMIDJIAN Christophe et RENIER 
Isabelle 27/06/2020
DARBON Frédéric
et PILON Chantal 18/07/2020

PAILLAT Gaëtan et ARQUILLIERE Margaux
18/07/2020
COLAS Guillaume et STIVES Diane
05/09/2020
COUTURIER Laura et CLAIR Teddy
12/09/2020
LAMBERT Benoit et  MOREAU Aurore
19/09/2020
BARRIER Alexandre et DUHAMEL 
Anne-Lise, 26/09/2020
LOUAIL Sébastien et GARNAULT Adeline
26/09/2020
REVEL Yannick et CAMIAT Alexandra 
10/10/2020

Toutes nos pensées
à nos proches, amis,
voisins qui nous ont
quittés en 2020
VIA AMOR Salvador 08/02/2020
MARTIN Nadia 21/02/2020
HUBNER Madeleine 19/02/2020
BOUCHET Lysiane 22/02/2020
DOMNOSE Ginette 22/02/2020
SALAÜN Henri 05/03/2020
BELLANGER Lionel 31/03/2020
BROCHERIOU Micheline 08/04/2020
HINSINGER Bernard 09/04/2020
LAMBRON Jeannine 27/04/2020
BABOURI Zineb 13/06/2020
MOREAU Michel 10/08/2020
GYSELMAN Marie-Claude 18/08/2020
HENTRY Jocelyne 06/10/2020
PERROTIN Lucien 23/10/2020

Bienvenue aux
nouveaux arrivants
de Chanceaux-sur 
-Choisille
Madame CHABRIER Eva
Monsieur et Madame
FERRAND Grégoire
& CARIOU Marine
Mme FERGER Béatrice
Mme FRENZEL Cécilia
Mme SAINT-BLANCART Corinne
Mme FAIVRE PIERRET Fanny
M. et Mme BOZEC Arnaud & 
BOZEC KAMANO Noëlle
Mo.et Mme BISCH Christophe & 
LE LEM Nathalie
Mme CHAUVIN Suzanne
Mme PRETESEILLE Jacqueline 
M. et Mme BASTOS TAVARES 
Alciro SAA GODOY Macarena
Mme ONDOA BESSOMO Liliane
M.et Mme DEGAND Jacques & 
DEGAND Véronique
Mme SAULE Marie-Claire
Mme CABAILLOT Véronique
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